

APERÇU SUR L'ÉPOQUE DE L'HOMME

Depuis son origine jusqu'à nous

(D'après les études de M. Tardy)

En 1871, le Congrès international d'archéologie pré-historique se transportait de Bologne, où il s'était réuni, à Ravenne, où la Municipalité avait mis à découvert, pour la circonstance, quelques vestiges de l'ancien palais du roi Théodoric.

Ce pavé, dit M. Tardy, de Bourg, auquel nous empruntons les divers matériaux de cette étude, était recouvert d'abord de 70 centimètres de débris provenant de la destruction du palais par un incendie. Au-dessus, se trouvait une couche de limon fluviatile de 30 centimètres d'épaisseur. Enfin, cette couche de limon était recouverte par un mètre de sables marins dans lesquels des coquilles marines bivalves avaient vécu. La surface de ces sables était à peine transformée en terre végétale.

Aujourd'hui, le niveau de la mer est presque au niveau du pavé en mosaïque mis à découvert pour la visite du Congrès. Il y a donc eu sur ce point une variation entre le niveau respectif des terres et des mers; mais ce fait n'est pas spécial au palais de Théodoric, il affecte tous les monuments de Ravenne, et en particulier